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EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU COMITE SYND!CA[ N"26

PROCES VERBAT DE tA SEANCE DU I5 DECEMBRE 2023

Le Comité Syndicol, légolement convoqué le 0B décembre 2023, s'est réuni le l5 décembre 2023 à
Bh30 à St Didier-sur-Choloronne sous lo Présidence de Poul Ferré.

Nombre de délégués en exercice : 33
Nombre de membres présenfs: 28
Nombre de votonts: 25

PUBLTE LE21/12/2023

Dofe de convocolion: B decembre 2023
Secrétoire de séonce : Mr Cottey Romoin
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1. NOMINATION D'UN SECRETAIRE DE SEANCE

Mr Cottey Romoin ossure le secrétoriot de séonce de I'ossemblé.

2. APPROBATION DU COMPTE-RENDU N" 25 DU COMITE SYNDICAT DU IO NOVEMBRE 2023

Le procès-verbol du dernier Comité Syndicol est opprouvé à l'unonimité.

3. PROJET IIXO ET TAUX DE REFUS EMBALTAGES

Monsieur Ferré évoque l'instollotion du dispositif mis en ploce sur l'Evolupoc. Le motériel
récemment instollé, o pour bui de repérer les erreurs de tri por:
- Lo coptotion des données et lo cortogrophie des erreurs de tri permeltoni le suivide lo quolité du
tri,
- Lo coroctérisotion des déchets concouront o l'identificotion des objets dongereux,
- Le suivi des données et l'évoluotion de lo performonce qui orieniero ei optimisero les compognes
de sensibilisotions,

Lo mise en ploce de lo coméro sur I'Evolupoc, o pour objectif, de déterminer, vio I'intelligence
ortificielle (lA), les éléments et tous produits qui n'onl pos à être dons cette colonne : por exemple :

des socs d'ordures ménogères déposés, à I'intérieur de lo colonne, ou des clémentines dons un
filet. L'lA sero, grôce o ses performonces, copoble de déterminer, quelles sont les PAV où il y o le
plus d'erreurs et en quoi elles consislent. L'objectif est rr d'éduquer » les usogers por lo
communicotion.
Monsieur Fené indique que ces refus de iri pénolisent le SMIDOM, por son cout eI por le molus
oppliqué por le Sytroivol.

4. AVANCEMENT DES TRAVAUX DECHETERIE DE SAINT-JEAN-SUR-VEYLE

Monsieur Jorret présente I'ovoncement des trovoux sur lo déchèterie de St Jeon-sur-Veyle.

Le locol du gordien, oinsi que I'olimentotion électrique sont ochevés. L'ouverture de lo déchèterie,
est mointenue, ou 26112/2023. Des réojustements seront à foire, sur les ospects sécuritoires.
À lo suite de lo rénovotion de lo déchèterie de Soint Jeon sur Veyle, il est roppelé qu'un étoï des
lieux esI prévue une fois por trimestre ovec EGT, concernont I'entretien des locoux. Celui-ci relève
de so responsobilité, et devro donc poursuivre les efforis mis en ploce, por le SMIDOM.
Plusieurs rénovotions ont été opportées : le locol des déchets dongereux, le quoi pour le dépôt des
grovots, notommenl ofin d'éviter les chutes por I'instollotion de gordes corps, ei lo réolisotion
d'une clôture. Ces éléments ont été réolisés pour lo mise en conformité, ei pour éviter les intrusions
et les risques d'occidents.

5. REP PCMB DECHETERIES

Monsieur Ferré évoque les nouvelles REP en déchèteries concernont les produits de construction et
motérioux du bôtiment (PCMB) et leurs impocts por ropport oux professionnels sur le lerritoire.
ll roppelle le montont de lo focturotion des professionnels sur le premier semestre 2023 et les
différentes solutions proposées por les outres collectivités (déchèteries professionnelles sur le
territoire ou à proximité, controt entre PRO et SMIDOM).
Lo question de refuser les professionnels, dons les déchèTeries du SMIDOM, dons le futur, oprès
étude de l'évolution des REP, sero à se poser, comme le font déjà, des territoires limitrophes,
exemple : Grond Bourg Agglomérotion.
En effet, Monsieur Ferré roppelle lo difficulté de distinguer les différents flux de déchets, en
provenonce des professionnels, qui interviennent dons nos déchèteries. ll foudroit remettre des
certificots pour le troitement de ces déchets, et les communiquer, en fonction des ogréements de
choque PRO.
ll évoque por exemple BIG MAT sur Mézériot, et DORAS sur Crottet, qui sont équipés et hobilités
pour récupérer ses déchets, oussi bien pour les pros que les porticuliers. L'ossociotion AMORCE qui
représenle les collectivités incile à ne plus occepter les PROS ofin qu'ils oillent dons leurs filières



spécifiques, il roppelle que les pros représentent 20 % de nos volumes et que celo peul êlre une
économie importonle.

Monsieur -IARRET interpelle Monsieur COTTEY sur les spots publicitoires enlendus sur les rodios sur ce
sujel à deslinotion des PROS.
Monsieur Morc Ameil demonde s'il y o eu des demondes des inlerlocuteurs locoux (syndicots,
Chombre des Métiers et de l'Arlisonol) à ce sujel.
Monsieur Ferré indique que le SMIDOM, vo communiquer les odresses des poinls qui reprenneni
groluitemenl des flux notifiés, sur le sile. Monsieur Jorrel, signole que l'on pourro égolemenl
s'oppuyer sur les informotions communiquées por lo CAPEB, ei lo FBTP, ouprê:s de leurs odhérents.

6. NOUVEI.TES REP DECHETERIES

Monsieur Fené présenie les zones de réemploi en déchèterie pour les Articles Sporls el Loisirs (ASL)
eT Arlicles Bricologes et Jordins (ABJ) en bon élot ou réporobles qui doivernl y êlre oiguillés. Ces
nouvelles REP permellronl de diminuer le volume dons les bennes non recyclobles mols rendroni
plus complexe le trovoil des ogents. Les signolétiques sur les bennes devroni être modifiées.

En déchèterle, des conloiners spécioux seronl instollés ou des bennes pour les gros oulilloges
spécifiques. Les déchels non recyclobles diminueroni de foit, oinsi que les cc,ûts d'exploilotions.
ll est roppelé que lo formoilon des gordiens o déjà commencé por le biois du SYTRAIVAL et qu'ils
seront le plus à même de répondre oux questions des usogers. Lo complexilé de ces nouvelles REP

meT en ovonl l'évolulion du métier de gordien.

Les élus demondenl sous quelle forme lo communicolion de ces REP sero réolisée, et ovec quelle
pédogogie ouprès des usogers {supporTs, pictogrommes, mogozine, site internel, el vio
I'occompognement des moiries) ?

Monsieur Jorret roppelle, que trop de support peuvenl êlre source d'erreurs e1 ofin d'évlter celles-ci
il voul mieux demonder ou gordien, présent qui sero le plus è même de répondre à I'usoger.

7. CONVENTION AVEC ECODDS POUR OUTITI.AGE DU PEINTRE

Monsieur Ferré présenle lo convenlion entre le SMIDOM et l'éco-orgonisme ECODDS, pour
l'outilloge des peinTres.

ll s'ogit de lo réorienlolion pos les filières des produits en relotion ovec l'oulilloge du peintre, qui
n'éToient pos foites ontérieurement.
Nous sommes odhérents de cet éco-orgonisme, qui nous demonde de signer lo convenlion.

Le Comité Syndicol, por 25 voix pour, 0 voix conTre et 0 obsTentions, AUTORIsE le Présidenl ù signer
lo convention ovec ECO DDS

8. DETIBERATION GRItI.E TARIFAIRE 2024 REDEVANCE INCITATIVE

Monsieur Fené présenle les nouveoux lorifs de redevonce incitoiive 2024.

ll roppelle que lors du dernier comité syndicol, l'ougmentolion lorifoire voTée éloit de l'ordre de

ll évoque les ougmenlolions torifoires des outres lerritoires et nolomment, Villors les Dombes dont
l'ougmenlolion de lo Rl éloil de 40 %, pour 2023, pour foire foce è l'ougmenlotion des coûts.
Le SMIDOM o ougmenlé de 67" en 2023, el celle onnée de 4.5 %. Elle resle tc,ujours inférieure ô
I'infloTion.
ll signole que les foctures devroienl diminuer, ovec le lri à lo source, et le contpostoge, mois que les
torifs de troitemenl des déchets coniinueronl quont à eux d'ougmenter.

Le Comilé Syndicol, por 25 voix pour, 0 voix contre et 0 obsTenlions, AUTORISE le Président d
modifier les Iorils 2024 de redevonce incitolive.
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9. DELIBERATION AUTRES TARIIS REDEVANCE INCITATIVE 2024

Monsieur Ferré propose ou Comité Syndicol d'ougmenter le torif de venle des composleurs non
subventionnés de 60€ à 80€. Les stop odeurs sonl octuellemeni à 5€, il esI proposé de posser le torif
à 6€.
À lo suite de lo mise en ploce des obri bocs dons le cen'lre de Monlmerle, pour lo collecle des bio
déchels, il est proposé un Iorif de 0.50€, por dépôl, pour les usogers.

Le Comilé Syndicol, por 25 voix pour, 0 voix conlre el 0 obslentions, AUIORISE le Présideni à
oppliquer une foclurolion pour les composleurs porlogés, non subventionnés de 40 € à 80 €, les
slop odeurs de 5 € à 6 €, le torif è 0.50 €, por dépôl de bio déche1s dons les obris bocs.

IO. RESUTIAT DU CONCOURS DE COII.ECTE DES TTC AU SEIN DES ECOIES PARTENAIRES

Modome Forêt présente les résultoTs du concours TLC dons les écoles.

Monsieur Ferré évoque les remorques de Monsieur AUBLANC lors de lo réunion du bureou du
Ol /12/2023, dons lequet, il remercioll le lrovoil, le professionnolisme et I'investissement des ogenls
du SMIDOM. Monsieur DUPUIT, oppuie celles-ci.

Modome Forêl présenle le concours de collecle de TLC, et explique qu'e1' 2022, il y ovoit 16

écoles. cetTe onnée I 4 écoles se sonl inscrites.
L'objectif de ce concours est de sensibiliser les élèves oux recycloges du Textiles d'hobillement, du
Linge de molson el des Choussures (TLC) el de leur revolorisotion sous différentes formes.
l4 écoles du lerritoire se sonl inscrites pour le concours, comptobilisont l75l élèves.
Le poids Iolol collecté représenle 9473.5 kg, ce qui représenIe 5.41 kgporélève.
Le résullol est déterminé proporlionnellement ou nombre d'élèves por commune, el le poids
collecté en kg.
Lo commune de Sl Julien Sur Veyle est le voinqueur de cette onnée, Ies enfonts vonl ossisler ù un
spectocle sur le lhème de I'environnement.

M Jombon évoque Io communicoTion ouprès des usogers, du poids des TLC, et s'inlenoge sur le
foit que celo soit les enfonls qui éduquent leurs porents.
Modome Forê1 préclse qu'il s'ogit effectivemenl d'un des buls, des onimotions scoloires. En effeI,
I'enfonl d'oulourd'hui sero I'odulle de demoin. Les différenis sujeh (1ri, recycloge, composToge),
obordés sous formes de jeux odoptés, permet une meilleure compréhension des enjeux
écologiques (exemple : recycler du popier, c'es1 un orbre de couper en moins).

Monsieur Jombon insisie sur le foit que nous devons communiquer ovec les odultes sur ces sujels eT

ne pos posser por les enfonts. ll s'inierroge sur lo compréhension de « I'odulte » el le motif pour
lequel nous ne communiquons pos, « n'est-il pos copoble de comprendre ».

Modome ForêI précise que lo communicotlon est odoplée en fonclion des personnes ouxquelles
on s'odresse. Les enfon'ls ont besoins d'ê1re guidés, el les odultes, en fonclion de leur sensibiliié
peuvenl se former à une démorche plus écologique, por eux-mêmes.

Monsieur Philippe Brunel évoque "Le Reloi "et les envois de TLC, en Afrique, il y o une dizoine
d'onnées. ll s'interroge sur leur utilisotion oujourd'hui, el sur les orticles d'ocluolltés.
De même, des demondes ou sujet des ossociotions, Emmoüs, Le Pont, e1 lo réutilisoTion des produils
récupérés.
Modome Forêt explique qu'une grosse porlie des TLC sont recyclés en Europe.
M Ferré lronsmellro le bilon de REFASHION pour le lronsmeltre ouprès du Comilé Syndicol.

Monsieur Jorret olerte les élus, sur lo communicolion des médlos, pour foire de l'oudimot. ll explique
que les ossociolions comme Le Reloi ne s'investiroit pos dons les oclions comme celles menées por
le concours TLC, s'il n'y ovoit pos d'inlérêts finonciers. Lo mise en ovont de foits de sociélés ne sont
pos forcément lo réolilé et celo n'esl pos le rôle du Smidom, ni celui des élus de véhiculer des
rumeurs. Elles sonl à prendre ovec du recul, et à vérifier, ofin de porler le bon messoge.
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I 1. COMMUNICAIION SMIDOM

Monsieur Fené évoque l'importonce de lo communicolion des oclions du Smidom, eI propose de
suspendre le formol mogozine, ofin de posser sur un supporl type rr letlres cle lo Sobriété ». Envoyée
en jonvier, moi et seplembre. Celle communicolion sero en cohérence ovec le nouveou covering
des véhicules du Smidom.

,I2. 
POINT SUR PTPDMA ET tES BIO DECHETS

Modome Dussouge présente les chiffres des ventes des composleurs indiviCuels e1 l'instollotion des
composteurs portogés sur l'onnée 2023.

Sur I'onnée 2023, l64l composteurs ont élé vendus lors des sessions de venle de composteurs dons
les communes (340 composteurs ont é1é vendus en direcl ou Smidom). Les onimotions onl eu
beoucoup de succès el les ossocioTions ont bien porticipé et occompognér ces sessions.

Le nombre de composleurs vendus ne lienl pos comple des usogers déjà équipés.
Monsieur Jorret mel en ovoni lo double olleinle des objeclifs prévus ou PLPDMA et que les chiffres
seront omenés d évoluer en fonction des nouveoux onivonts, eI du remplocement des molériels
usogés.

Modome Dussouge présente les chiffres relotifs oux sessions composleurs collectifs el
I'occompognemenl dons les résidences oulonomes, les logements colleclifs el les écoles des
communes, pour le retroil des bio déchels dons ces struciures. l0 siles de compostoge portogés
ouvert ou public en 2023.
Elle remercie les communes pour leur investissement et leur oide dons les octions qu'elle o pu
mener et celles à venir.
Monsieur DupuiI explique que pour les usogers en résidence séniors, lo mise en ploce des
composteurs porlogés est une conservotion de leur outonomie. lls sont irès molivés.

ll esl roppelé que les équipes pédogogiques, les ogents communoux sont corfois réticents, un film
esI en cours de réolisotlon sur I'expérience de l'école de Grièges, pour le présenler ouprès des
différenIs publics... pour motiver e1 monlrer que c'esl l'implicotion de ious qui permel de mener un
projel commun.

Le constol por ropport oux réIicences inilioles, esT qu'il n'y peu d'incivililé. Exemple sur Pont de
Veyle, qui remporte un tel succès qu'un deuxième composteur vo êIre instollé. Monsieur Jorret
remorque que ce PAV du Crédit Agricole, ô proximilé du composteur portogé, est pourtonl l'un
des plus problémotiques sur le Ierriloire du Smidom.

Les bio déchels, ce ne sonl pos que les déchels olimentoires, il y o les déchets verls.

l8 communes sonl inscrites dons I'opéroiion « broyoge de sopins »
Monsieur PEIGNE évoque lo possibilité d'uTiliser le broyot por les collectivilés pour le broyol dons les
composteurs porlogés.

I3. DEI.IBERATION POUR INVESTISSEMENTS 2024

Monsieur Ferré indique que comme choque onnée, jusqu'à l'odoplion du budget ou jusqu,ou l5
ovril, en I'obsence d'odoplion du budgel ovonl cette dole, l'exécutif de lcr collectiviTé lerritoriole
peut, sur outorisolion de l'orgone délibéront, engoger, liquider el mondoter les dépenses
d'inveslissemenl, dons lo limite du quort des crédits ouverts ou budgeT de l'exercice précédent,
non compris les crédils offérenls ou remboursement de lo dette. ll invite donc les membres du
comité syndicol à délibérer sur le sujet.

Le Comilé Syndicol, por 25 voix pour, 0 voix conlre et O obslenlions, AUTCRISE le Président de à
engoger, liquider el mondoler les dépenses d'investissement, dons lo limite du quorl des crédits
ouverls ou budgel de l'exercice précédenl, non compris les crédils offérents ou remboursemeni de
lo defie, jusqu'à I'odoplion du budget ou jusqu'ou l5 ovdl.

5



14. DELIBERATION EXTINCTION DE CREANCES ET ADMISSION EN NON-VALEUR

Monsieur Fené invite le Comité Syndicol à odmeltre en créonce éteintes lo detle d'un monlonl de
180.82€. ll propose égolemeni l'odmission en non voleur de lo deite pour un monlont de 2 310.48€.

Le Comilé Syndicol, por 25 voix pour, 0 voix conlre et 0 obslenlions, AUIORISE le Président à
odmetlre en créonce étein'les lo delle d'un montonl de 180.82€. ll propose égolemenl l'odmission
en non-voleur de lo delte pour un monlont de 2 310,48€.

I5. DEI.IBERATION MINIMUM ANNUET DE I.EVEES OU DEPOTS FACTURABI.ES

Monsieur Fené présente le projel de modificolion du minimum focturoble de levées pour les bocs
{de 8 à 6), pour les socs un ojustement du nombre de socs remis oux usogers, proporlionnels oux
bocs.
Concernont le dépôt en PAV pour les OM, le nombre ù 8 dépôts pour 2024 sero moinlenu.

Les élus s'interrogenl sur lo dotolion en socs e1 leurs mises en ploce. Monsieur Ferré explique que les
dolotions en socs, étoienl iniliolement pour les personnes qui n'ovoient pos de possib,ililés d'ovoir
une dolotion en boc. Le nombre d'usogers les utilisonl est en diminution. Lo livroison des dolotions
?O?4 esl en cours, ouprès des moiries.
M Jonel explique que le PAV OM pourro permellre lo suppression des socs, dès lors qu'ou
minimum, une colonne oérienne OM sero inslollée por commune.
ll es1 roppelé que les socs bloncs sonl à deslinotion des usogers, et les socs violets sonT pour les
professionnels (exemple ossistonle moternelle) ei les communes (pour les solles des fêtes).

Le Comité Syndicol, por 25 voix pour,0 voix contre et 0 obstenlions, APROUVE lo modificotion du
minimum focluroble de levées pour les bocs (de 8 à 6), pour les socs un ojustement du nombre de
socs remis oux usogers, proporiionnels oux bocs.
ConcernonT le dépôt en PAV pour les OM, le nombre à 8 dépôh pout 2024 sero mointenu.

I6. DEI.IBERATION SUBVENTION KIT MUI.CHING

Dons lo conlinulté de l'orrê1 des tonles prévu ou 0l juillet 2024, Monsieur Fené propose de
subventlonner les kits mulching à houleur de 25€ pour les kils d'un monlont inférieur è 100€ et de
25% du monlont du kit si son prix est supérieur è 100€ dons lo limite de 50€.

Monsieur Fené roppelle que dès le l- juillet 2024, les déchèteries refuseronl, les lontes de pelouse
en déchèlerie, à I'exception de DCROI (ploleforme de Boneins). Les nouvelles tondeuses sont
générolemenl équipées de kit mulching. Des oteliers lonte seronl mis en ploce en déchèlerie, pour
expliquer ceTle démorche. Les lontes sont une ressource pour le jordin, el sert d'engrois. ll s'ogiT
d'une décision du Smidom, comme l'onl prlse por exemple Bourg Agglo.
Des flyers seronl disponibles ouprès des gordiens, pour lo dislribution ouprès des usogers en
déchèterie.
Un gesle esI foil por le Smidom pour les onciennes londeuses qui onl lo possibililé de bénéficier de
ce kil.

Le Comité Syndicol, por 25 voix pour,0 voix contre eI 0 obstentions, APPROUVE lo subvenlion des
kih mulching à houleur de 25€ pour les kils d'un monlonl inférieur à 100€ et de 25% du montonl du
kit si son prix es't supérieur à 100€ dons lo limite de 50€.

I7. PRESENTATION DES RESUTTATS COMPTA COUT 2022

Monsieur Fené présenle les résultots et l'évolution de lo moirice compto coÛl 2022.

Lo boisse des tonnoges engendre des couls de troitement inférieur oux outres onnées. Cependont,
le cout du troilement de ces déche'ls ougmente. Les frois de collecte ne soni pos proportionnels
oux tonnoges collectés.
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Les couts oidés por hobitont hors toxe sont là pour comprendre et voir si les choix politiques et
finonciers ont été conformes oux prévisions, à lo suite de lo mise en ploce de lo redevonce
incitotive.
Monsieur Ferré roppelle que le Smidom trovoille ovec une petite équipe (l B ogents)

Tonnaqe Emballaqes collecte Cout/T collecte Emballages traitement Cout/T troitement
2079 1 058 23s 607 € 223 € t87 620 € L77 €

2022 t325 232L78€ L75 € 3L2 984 € 236€
Voriotion -21% 33%

I8. DETIBERATION PARTIC]PATION MAINIIEN DE SATAIRE ET PREVOYANCE SANTE

Mr Ferré invite les délégués à donner leur ovis sur I'ougmentotion de lo porticipolion mensuelle
pour lo couverture de lo prévoyonce sonté oinsique le mointien de soloire. Accordées oux ogents
jusqu'à présent et d'un montont de 25 euros pour le mointien de soloire et cie 30€ pour une
personne o 55 euros pour 5 personnes et plus pour lo prévoyonce sonté.

Le Comité Syndicol, por 25 voix pour, 0 voix contre et 0 obstentions, AUTORIS E le Président à
ougmenter lo couverture de lo prévoyonce sonté oinsi que le mointien de soloire, occordées oux
ogents jusqu'à présent et d'un montont de 25 euros pour le mointien de soloire et de 30€ pour une
personne à 55 euros pour 5 personnes et plus pour lo prévoyonce sonté.

,I 9. QUESTIONS DIVERSES.

Monsieur Ferré présentero lors du conseil municipol, de lo commune de Messimy, les ovontoges de
lo colonne oérienne OM. ll s'interroge sur le nombre de colonne nécessoires pour lo commune, por
ropport ou nombre d'hobitonts.
Monsieur Jocquet demonde si I'on peut utiliser toutes les colonnes du territoire.
Monsieur Jorret précise que toules les colonnes sont utilisobles por les usogers du territoire, dès lors
que I'usoger o un bodge.
Les colonnes sont instollées por ropport à I'oménogement urboin, présent et revues oprès révision
des plons (oériennes, semi-oriennes ou enterrées).
Monsieur Cottey, interroge le Smidom sur d'éventuels retours négotifs de lo pori des usogers.

Monsieur Ferré évoque les dossiers en cours ouprès du tribunol et le soccoge de lo déchèterie de
Froncheleins et cosse coméros vidéo.

Monsieur Ferré évoque le nouveou logiciel STYX. ll vo visiter une collectivité ovec Elodie à Nuit Soint
Georges.

69,6 e

3r,o €

27O a

2,4 a

2O22 com aldé HT par habitant

79,74€

ne ARA Mlxte rural

Cout à lo tonne HT hors lrais sttucture

Fin de séonce ô l0h I 5
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Le secréioire de séonce

Romoin Cottey

Le PrésidenT
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